



Informationen CHEVAL SUISSE



Gedanken zum Züchterabend im NPZ Bern

Wo beginnt die Zucht?

Es sind schwierige Zeiten, in denen sich die Züchter aktuell befinden. Optimal war daher die Wahl des Themas des Züchterabends im NPZ Bern und die Redner bestachen durch hohe Kompetenz.

Was sollen wir züchten?

Erste und einstimmige Antwort der Redner: züchten Sie Pferde, die mental stark sind, die, wie die Deutschen sagen, „ein starkes Interieur“ haben, sowie Pferde welche beweglich und wendig sind und schnell reagieren können, denn die Spring-Parcours werden immer technischer und die Zeit entscheidet letztlich über Sieg oder Niederlage. Ein Pferd mit einem guten Charakter wird einfacher anzureiten sein und grundsätzlich besser bei der Arbeit mitmachen. Auch das Bild des Pferdesportes in der Öffentlichkeit wird immer wichtiger. Die Zuschauer möchten Pferde sehen, die ihre Aufgaben mit Freude bewältigen. Dadurch kann auch einfacher ein Sponsor für den Pferdesport gefunden werden.

Am Tag nach dem Züchterabend fand die erneut vom NPZ sehr gut organisierte Hengspräsentation statt. Dabei wurde ein gutes Beispiel eines Hengstes mit starkem Interieur gezeigt: der vierjährige Dressurhengst „Daddy's Best“, Westfale, im Besitz von Herrn Heinz Mägli, wurde zuerst unter dem Sattel gezeigt und anschliessend in der Halle vor allen Zuschauern von seinem Besitzer angespannt, um seine Präsentation mit einer Vorstellung am Wagen zu beenden. All dies in Ruhe, brav, ohne einen falschen Tritt, ein Beweis seiner mentalen Stärke.

Die Palette der gezeigten Hengste war breit gefächert und praktisch alle der besten Blutlinien waren vertreten. Wenn für einige der Zuschauer der Show-Aspekt mit z.B. einem sich spektakulär bewegenden Dressurhengst fehlte, ist dies sicher

nicht ein Kriterium für den echten Züchter. Ist es doch der Züchter selbst, der sein Fohlen aufwachsen und bewegen sieht, der einen Hengst ankört und der letztlich seine Produkte vermarkten muss. Er selbst kennt die Stärken seiner Pferde am besten und weiss, welche Qualitäten er bei einem Zuchthengst für seine Stuten sucht. So konnten sich z.B. die beiden unter „Dressur“ vorgestellten Hengste Cheenock und Conetur als Väter von Top-Springpferden beweisen, wie man mit Cheeock's Boy und Copain du Perchet sieht. Oder betrachten wir den Stempelhengst Furioso in Deutschland: hat er sich nicht sowohl in Dressur- als auch Springlinien bestens bewährt? Ein weiterer Punkt, den wir beachten müssten, ist den Austausch des Wissens alter Züchter, die langsam aussterben, mit den Ideen der neuen Züchter, die aus unterschiedlichsten Bereichen kommen zu ermöglichen anstatt die Züchter mit zusätzlichen Gebühren zu bestrafen (Einzeldeckbewilligung, überflüssige Körung von Hengsten, die in anderen Verbänden bereits gekört wurden, kostenpflichtiger Zugang zu Herdebuchdaten). Cheval Suisse steht im Dienste des Züchters, bietet für alle Interessierten freien Zugang zu einem online Hengstkatalog und bietet Einsicht in alle Herdebuchdaten der bei Cheval Suisse registrierten Pferde, eine sehr wertvolle Hilfe bei der Wahl eines Hengstes.

La première version du nouveau programme du studbook est online!

Jetez-y un coup d'œil sous www.cheval-suisse.com et donnez-nous votre feedback!

étalon de dressage de 4 ans, Daddy's Best, Westfale, propriété de M. H. Mägli. Cet étalon, après avoir été présenté sous la selle, a démontré ses qualités et son caractère; ensuite il a été attelé par son propriétaire qui a su faire une parfaite démonstration du bon caractère de son protégé. La palette des étalons était très intéressante où pratiquement tous les meilleurs courants de sang étaient représentés.

Si pour certains cette manifestation manquait de show, par une présentation d'étalons typés «Dressage», ce n'est pas le critère recherché par un vrai éleveur. C'est quand même l'éleveur qui approuve un étalon, c'est lui qui voit son poulain se développer, c'est lui qui va commercialiser le produit.

Par exemple, présentés comme géniteurs de «Dressage», les étalons Cheenock et Conetur ont très bien confirmé par leurs descendances dans la discipline saut, comme le prouvent Chenook Boy et Copain du Perchet. De plus, la lignée de Furioso en Allemagne ne produit-t-elle pas aussi bien en saut qu'en dressage?

Autre point qui doit nous interroger, c'est le devoir de mémoire, que les anciens éleveurs, qui sont de moins en moins nombreux devraient pouvoir partager avec les nouveaux éleveurs qui viennent de tout horizon au lieu de pénaliser les éleveurs par des taxes supplémentaires (taxes individuelles, approbation superflue si l'étalon est déjà approuvé dans une autre fédération, frais pour accéder au site internet)

Cheval Suisse est au service de l'éleveur et offre gratuitement, à toute personne intéressée un catalogue d'étalons en ligne, ainsi que l'accès à la banque de données des chevaux inscrits à Cheval Suisse, qui est une aide précieuse pour le choix d'un géniteur.



Screenshot des neuen Herdebuchprogramms.

Die erste Version des neuen Herdebuchprogramms ist online!

Werfen Sie einen Blick hinein unter www.cheval-suisse.com und geben Sie uns Ihr Feedback!